

Síntesis curricular

José Cabello Becerril

"Sin duda el ser humano es inmortal por su pensamiento, porque las obras de su inteligencia han de perdurar en las nuevas generaciones que lo sucederán en nuestra institución"

José Cabello Becerril nació el 5 de octubre de 1943, en México, DF. Estudió la carrera de Ingeniero Arquitecto en la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA) con la generación 1961-1965; cuenta con estudios de maestría en "Administración en escuelas del nivel superior" en la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas (UPIICSA) del Instituto Politécnico Nacional.

En el ámbito arquitectónico se ha desempeñado como proyectista y supervisor de obra en diversas empresas constructoras y en el Comité Administrador del Programa Federal de Construcción de Escuelas (CAPFCE), donde colaboró en la construcción del edificio que alberga al mencionado Comité. Trabajó en el Instituto Nacional para el Desarrollo de la Comunidad Rural y de la Vivienda Popular (Indeco) como proyectista del Sistema Modular para Vivienda Mínima y fue subjefe del Departamento de Remodelación Urbana y de Vivienda. Colaboró en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), donde trabajó en el Departamento de Control de Proyectos Urbanos y Regionales como jefe de la Zona 5 (centro), Puebla, Morelos, Estado de México, Querétaro y Distrito Federal, en funciones de cuantificación, supervisión y control de proyectos. En el Fondo de Vivienda para los Trabajadores del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los



José Cabello Becerril, director de la ESIA Tecamachalco.

Trabajadores del Estado (Fovissste) colaboró en el Departamento Técnico Cuantificación de Materiales de Construcción. Laboró en el Fondo de Vivienda Militar (Fovimi) como jefe de la Unidad de Control de Proyectos. Posteriormente en el Instituto de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas Mexicanas (ISSFAM) participó en distintas áreas de la Subdirección de Construcciones y fue jefe del Departamento de Control de Obras de la Dirección de Construcciones.

Dentro del IPN se ha desempeñado como docente desde 1972. Ha sido miembro del Consejo General Consultivo y del Consejo Técnico Consultivo de la ESIA, Unidad Tecamachalco (2006-2007). Profesor de la academia de Composición Arquitectónica, Arquitectura Integral y Materiales y Costos.

Fue director de Obras y de Proyectos del Patronato de Obras e Instalaciones (POI) del IPN, donde realizó la programación de obra 2004-2007 (consolidación de la planta física del IPN). Creó el programa de reforzamiento de la planta física dañada en 1985. También hizo el proyecto y la construc-

ción del primer edificio inteligente en el IPN, así como de la manzana administrativa (Secretaría de Apoyo, Secretaría Técnica, Dirección General, Secretaría Académica, Secretaría de Extensión y Difusión, Patronato de Obras e Instalaciones). Además, durante su gestión, se realizó la intervención general y particular en todas y cada una de las escuelas, centros y unidades en sus diferentes niveles (educación media superior, superior, de investigación y de posgrado). También llevó a cabo el proyecto ejecutivo del Centro de Difusión de la Ciencia (CDC) Zacatenco y Azcapotzalco (Tezozomoc), así como los conceptos de museografía.

Cabello Becerril, también fue director del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) Núm. 1 "Gonzalo Vázquez Vela" de 1985 a 1990. Aquí tuvo una destacada labor, ya que durante su gestión logró un ambiente de cordialidad y confianza entre los diferentes sectores de la comunidad, además de erradicar en un 95 por ciento a los pseudoestudiantes que deambulaban por el plantel. Durante su dirección creó la primera biblioteca abierta en el nivel medio superior ⑥



La comunidad recibió con beneplácito la designación de quien dirigirá la ESIA Tecamachalco durante los próximos tres años. Fotos: Verónica Guzmán Gutiérrez y Tonatiuh Santiago Pablo.